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Протокол № 03/22 

заседания Комитета по торговле 

  

Место проведения: ВКС                                     Дата: 22.11.2022 

Время проведения: с 13:00-14:30 

  

 

Присутствовали:  

Бабухадзе И.А. член Правления «НП «ОПОРА»; Балясников М.Ю. 

Удмуртское РО; Бубнов А.Ю. Ивановское РО; Бурданова К.И. 

секретарь Комиссии по вопросам развития потребительского рынка ОС 

Министерства промышленности и торговли РФ; Вьюн А.Е. Омское РО, 

руководитель центра экспертизы по маркировке товаров; Воронов Д.В. ООО 

«Табачный капитан»; Глухов В. В. Ульяновское РО; Григорьев А.Е. МЕТРО 

АГ, Глава Московского Представительства; Домбровский С.В. 

Краснодарское РО, член регионального Совета, Председатель Комиссии по 

малоформатной и мобильной торговле КРО; Ерихонов И.Л. Воронежское РО;  

Железнова Т.Ф. Нижегородское РО, исполнительный директор; Звездин Е.В. 

Ярославское РО, генеральный директор ООО «Селена»; Ионкин В.В., 

заместитель исполнительного директора АКОРТ; Кондачкова В.В., 

руководитель правового бюро защиты прав предпринимателей Московского 

отделения; Коломников С.В., председатель Комитета по общественному 

питанию Тамбовского регионального отделения; Корнев К.В. Воронежское 

РО; Кошелева Н.А. Новосибирское РО, исполнительный директор, 

руководитель Комитета по торговле и подакцизным товарам НРО; Лебедева 

Е.  Российская Гильдия пекарей и кондитеров; Муравьева Е.А. Забайкальское 

РО, член совета РО, Председатель Комитета по развитию розничной торговли 

и НТО ЗРО; Панова Л.В. Волгоградское РО, член совета РО; Печерина И.А. 

ООО «Метро Кэш энд Керри» руководитель отдела по связям с 

государственными органами; Скивко Е.А. Оренбургское РО; Хвиневич П.В. 

член московского городского отделения «ОПОРА РОССИИ»; Чемоданова 

Т.Ю. Москва, Статс-секретарь Центросоюза РФ; Чиков А.В. Москва, 

ответственный секретарь Комитета по подакцизным товарам. А также 

предприниматели из разных регионов РФ и представители торговых сетей. 

 

Председатель: Максимов В.Г. Вице-президент «ОПОРЫ РОССИИ». 

Секретарь: Селиванова Е.А.  

 

Приглашены: 

1. Бухаров И.О., президент Федерации рестораторов и отельеров России; 

2. Привезенцев М.В., вице-президент Федерации рестораторов и 
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отельеров России; 

3. Жилинский Ю.С., заместитель председателя Приморского РО 

«ОПОРА РОССИИ», председатель Совета торговли и услуг «ОПОРА 

РОССИИ» в Приморском крае; 

4. Госьков Е.С., председатель Алтайского РО «ОПОРА РОССИИ»; 

5. Устинова О.В., Уполномоченный по защите прав предпринимателей 

Волгоградской области. 

 

От исполнительной дирекции «ОПОРА РОССИИ»: 

1. Мартынова Д.В., заместитель руководителя Центра экспертизы и 

аналитики; 

2. Ефременков И.Н. заместитель исполнительного директора; 

3. Реут Е.В. заместитель исполнительного директора. 

  

Кворум имеется. 

 

Повестка дня заседания: 

 

I. О текущей ситуации. Новые проблемы малого бизнеса в связи с 

мобилизацией.  

 
II. Итоги работы. Статус вопросов и их актуализация. 

 

III. Изменение состава комитета. 
 

 

Вопрос I: О текущей ситуации. Новые проблемы малого бизнеса в связи с 

мобилизацией.  
 

Докладчик: Максимов В.Г. председатель Комитета рассказал о сборе 

вопросов и проблем, возникших в связи с положением о мобилизации. И о 

результате по направленным вопросам – это первый пакет мер, которые были 

определены Правительством РФ.  

Решение:  

В случае появления новых проблем, связанных с темой мобилизации, вопросы 

будут рассмотрены комитетом. 

Григорьеву А. прислать описание вопроса по запросу от органов власти о 

имеющейся у организации техники и хозяйственных объектов. 
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Вопрос II: Итоги работы. Статус вопросов и их актуализация. 

 

Докладчики: Максимов В.Г. председатель Комитета, члены комитета 

ответственные за вопросы. 

 

1) Вопрос «Разнообразной и зачастую необоснованной региональной 

практики введения антиковидных ограничений» откладываем в 

«резерв» в связи с неактуальностью. 

2) Тема ценообразования и регулирования цен со стороны государства 

пока не актуальна. Но имеются два сформированных законопроекта, 

которые пока (возможно временно) не рассматриваются.  

 

Решение: мониторим ситуацию с возможным возобновлением рассмотрения 

данных законопроектов или появления распоряжений по части регулирования 

цен. 

Ответственные: Григорьев А., Печерина И. 

 

3) Григорьев А. по вопросу выведения МСП в торговле из-под действия ФЗ 

№381, в частности, исключения распространения статьи 9 на МСП 

рассказал, что несмотря на полученный ответ Минпромторга России с 

мнением ФАС России, считаем нецелесообразным распространение 

действия 9 статьи на МСП, так как это может привести к усилению сил 

торговых сетей. Например, Метро готовы давать малому бизнесу более 

длительную отсрочку платежа и большие скидки.  

 

Решение: комитетом данная позиция поддерживается, работу над вопросом 

будут продолжать ответственные. Членам комитета, кого непосредственно 

касается данная тема, просьба подключиться к работе. 

Ответственные: Григорьев А., Печерина И. 

 

 

4) По вопросу «Устаревшей и не отражающей реальную картину методики, 

на основе которой ФАС России рассчитывает порог доминирования 

торговых сетей» Владлен Максимов напомнил, что вопрос обсуждался 

на ОС ФАС около полу года назад. Позиция ФАС России известна.  

Тем не менее комментарии к этой позиции есть. А Бубнов подготовит 

проект. 
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 Решение: 1) Подготовить проект с комментариями, учитывая позицию 

ФАС России; 2) провести рабочее совещание с Н. Шаравской (ФАС 

России) 

Ответственные: Бубнов А., Бабухадзе И. 

 

5) Владлен Максимов доложил о проделанной работе по вопросу 

завышенной ставки эквайринга в сфере торговли. Материалы по вопросу 

были направлены Депутату ГД Морозову С.И. Интерес к данному 

вопросу со стороны депутатов имеется. 

 

Решение: продолжить работу над вопросом снижения ставки 

эквайринга в торговле. 

Ответственные: В. Максимов 

 

6) По вопросу взаимодействия маркетплейсов и поставщиков товара 

(предпринимателей) рассказали В. Максимов и В. Глухов. Над вопросом 

ведется работа с начала года. Была собрана информация по ключевым 

особо острым проблемам из нескольких регионов РФ.  

Решение: Активную работу по теме комитет будет продолжать.  

В случае возникновения проблем при взаимодействии поставщиков 

товара с маркетплейсами и не решенных в обычном порядке (через 

службы маркетплейса) необходимо разместить заявку на рассмотрение 

специально созданной комиссии Минпромторга России: 

https://forms.yandex.ru/cloud/62de5f3e582ad13c9342eb2c/ 

 

7) По вопросу платы за музыкальное сопровождение бизнес-объектов 

(магазины, торговые центры, рестораны, объекты общепита) доложил 

М. Привезенцев, рассказав про ситуацию с несколькими тысячами 

судебных исков против рестораторов и других заведений по начислению 

штрафов за нарушение авторского права. 

На данный момент у международных компаний с Россией расторгнут 

договор. Тем не менее РАО продолжает сбор платы за музыкальное 

сопровождение с российских предпринимателей. 

В рамках проработки вопроса необходимо следующее: 

-анализ и внедрение комплексных решений; 

-анализ системы проверки и взимания штрафов; 

- сделать систему расчета взносов более адекватной; 

- снижение тарифов; 

https://forms.yandex.ru/cloud/62de5f3e582ad13c9342eb2c/
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- понятная и прозрачная методика расчета штрафных санкций; 

- изменения в законодательстве (на данный момент отсутствует 

 какая-либо конкуренция) 

 

Решение: 1) создать рабочую группу по вопросу. Проявили желание 

участвовать в работе РГ: Игорь Бухаров, Максим Привезенцев, 

Валентин Глухов, Станислав Домбровский, Елена Скивко, Константин 

Корнев, Станислав Солнцев, Дарья Мартынова, Евгений Госьков, Елена 

Лебедева; 2) рассмотреть возможность проведения образовательного 

вебинара; 3) понять результат исков и развитие вопроса, «ОПОРЕ 

РОССИИ» присоединиться к вопросу 4) провести рабочее совещание.  

 

Ответственный: В. Максимов. 

 

8) Таблицу вопросов Комитета, которые не были обсуждены на заседании, 

необходимо оптимизировать в рабочем порядке вместе с авторами 

вопросов.  

Ответственные: Е. Селиванова. 

 

9) Владлен Максимов для оперативности работы комитета и быстроты 

обмена документами предложил создать чат в мессенджере «Телеграм».  

Решение: создать чат, членам комитета прислать номера телефонов для 

включения в группу чата. 

Ответственные: Е. Селиванова. 

 

 

Вопрос III: Изменение состава комитета. 

Владлен Максимов предложил изменить состав Комитета, включив в состав 

следующих кандидатов: 

Ионкина Владимира Васильевича, заместителя исполнительного директора 

АКОРТ; 

Глухова Валентина Викторовича, члена Ульяновского РО «ОПОРЫ 

РОССИИ», координатора Ассоциации малоформатной торговли по 

Ульяновской области, Генерального директора ООО «Зеленая улица»; 

Бурданову Ксению Игоревну, члена «ОПОРЫ РОССИИ», Центр развития 

потребительского рынка; 

Хвиневича Павла Васильевича, учредителя и исполнительного директора 

ООО «КС-2»; 
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Коломников Сергей Валерьевич, председатель Комитета по общественному 

питанию Тамбовского регионального отделения; 

Кондачкова Вероника Васильевна, председатель правового бюро 

Московского отделения «ОПОРЫ РОССИИ», управляющий партнер ООО 

«Волга Групп». 

Решение: единогласно. Включить в списочный состав Комитета по торговле. 

Ответственные: Е. Селиванова. 

 

 

 

 

 

 

Председатель Комитета  

Максимов В.Г.                                                                                      подпись    

 

Секретарь  

Селиванова Е.А.                                         подпись 


